

Inhalt

Wolfgang Klein und Jörg Meibauer

Einleitung.....	5
Introduction	

Jörg Meibauer

Spracherwerb und Kinderliteratur	9
Language acquisition and children's literature	

Katrin Dammann-Thedens

»Jetzt sieht es doch wie ein Mann aus!« Umgang mit der Darstellung einer textlosen Bildnarration im Eltern-Kind-Dialog	27
»But now it looks like a man!« Dealing with pure picture narration in adult-child dialog	

Rita Finkbeiner

Phraseologieerwerb und Kinderliteratur. Verfahren der »Verständlichmachung« von Phraseologismen im Kinder- und Jugendbuch am Beispiel von Otfried Preußlers <i>Die kleine Hexe</i> und <i>Krabat</i>	47
Phraseme acquisition and children's literature. Procedures of »phraseme comprehensibility enhancement« in Otfried Preußler's Books <i>Die kleine Hexe</i> and <i>Krabat</i>	

Eva Gressnich

Einführung von Diskursreferenten im Bilderbuch	74
Introduction of discourse referents in picture books	

Petra Gretsch und Hanna Sauerborn-Ruhnau

Zum Verhältnis von einfachen zu komplexen Prozessen im Bereich der <i>Early Literacy</i>	93
The complex relationship between basic and complex processes in the area of early literacy	

Bettina Kümmerling-Meibauer und Jörg Meibauer

Lügenerwerb und Geschichten vom Lügen	114
Learning to lie and stories of lying	

Kerstin Nachtigäller und Katharina J. Rohlfing

Einfluss von erlebten und vorgestellten Ereignissen auf die Erzählweise in kindgerichteter Sprache	135
Influence of experienced and imagined events on the conversational style in child-directed speech	

Labor

Juliane Schicker

Die Beeinflussung der Jugend durch den nationalsozialistischen Sprachstil. Eine Analyse ausgewählter Liedbeispiele aus der *Jungen Gefolgschaft* 152
The influence of the National Socialist style of speech on young adults. An analysis of selected song examples from the songbook *Junge Gefolgschaft*

Impressum..... 165